



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Yahana Lineth Roblero Montoya

Nombre del tema: El rol del trabajador social en derechos humanos y las políticas públicas

Parcial

Nombre de la Materia: Estado y Políticas Sociales

Nombre del profesor: Mike Anderson Hernández

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social

Cuatrimestre: 3

Introduccion

Dentro de la comprensión práctica y teórica y la profesión de trabajo social se encuentra incluido que las personas no pueden vivir una vida plena y sostenible, a menos que estén conectadas de manera interdependiente en un marco social. Por lo tanto, un objetivo fundamental de la profesión es mejorar los sistemas de protección social para que las personas puedan vivir en ambientes sociales con confianza, con seguridad, con dignidad y con la plena realización de sus derechos.

En todo el mundo, el trabajo diario de los trabajadores sociales implica: el fortalecimiento de la solidaridad entre las personas, promover que la gente cuide de los demás, comprometer a las personas a respetar los derechos de los demás, fortalecer la solidaridad dentro de una familia, una comunidad y la sociedad.

Desde la perspectiva del trabajo social, los derechos humanos y las políticas públicas, deben diseñarse para promover la sostenibilidad y el bienestar de la población en su conjunto. En lugar de una estrategia que proporcione alivio para las personas que se han visto desprotegidas por sus sociedades. En este sentido, la profesión de trabajo social aboga por que los sistemas de protección social sean organismos para la transformación social, centrados en fomentar la solidaridad dentro de las comunidades y entre las comunidades, y en promover la libre determinación mediante el fomento de la participación democrática y el fortalecimiento de las voces en la sociedad en general.

El trabajo social ocupa un lugar muy importante en los derechos humanos y las políticas públicas, porque busca promover el bienestar en un determinado grupo social o de manera individual, esto se pretende resumir en este ensayo. El propósito es que comprendamos el propósito del trabajo social en los derechos humanos.

Gracias.

EL ROL DEL TRABAJADOR SOCIAL EN LA POLITICA

Los trabajadores sociales utilizan sus conocimientos, experiencia y habilidades para abogar dentro de los servicios para garantizar que las personas que utilizan los servicios sean tratados con dignidad y sean capaces de tomar decisiones con respecto a la atención que reciben.

Los trabajadores sociales abogan dentro de sus lugares de trabajo y comunidades que los servicios se integren permitiendo la máxima accesibilidad y evitando la duplicación innecesaria. Como profesionales sociales alientan a que todos los demás grupos de profesionales trabajen para construir conjuntamente entendimientos con sus clientes y trabajar hacia la autodeterminación de la persona.

Los trabajadores sociales son defensores del desarrollo de los sistemas de protección social accesibles, asequibles y transparentes que estén incorporados dentro de las comunidades y que involucren a las comunidades en el desarrollo de los servicios. Las implicaciones de esta política también afectan a los empleadores de los trabajadores sociales.

Los empleadores de trabajadores sociales y los administradores de los sistemas de protección social deben apoyar a los trabajadores sociales como promotores del desarrollo social, los derechos de las personas y la participación de la comunidad. Este documento de política expone el papel de los trabajadores sociales en los sistemas de protección social y anticipa que la incorporación de la protección social en los marcos de todas las sociedades conduce a resultados económicos positivos y a sociedades más armoniosas y estabilizadas.

El Trabajador Social al igual que la política social está ligada al desarrollo del estado de bienestar y orienta su labor a 3 tipos de políticas:

1. Políticas sociales de integración: Que se caracterizan por cubrir necesidades primordiales de forma inmediata y por establecer niveles de consumo o satisfacción que la sociedad considera mínimos o normales en favor de los grupos excluidos o de ciertas categorías desfavorecidas como: políticas de protección al niño, a los agricultores, mujeres, entre otros.
2. Políticas sociales de acceso: Que pretenden cubrir necesidades mediatas o futuras y logran que las personas accedan a diversos servicios que antes por su misma situación no tenían acceso.
3. Políticas sociales de mediación: Orientadas a proteger los sectores desfavorecidos, teniendo por finalidad cubrir al mismo tiempo, necesidades inmediatas (salud, vivienda, alimentación) y necesidades futuras (formación profesional, jubilación, mejoramiento y satisfacción de otro tipo de necesidades).

EL ROL DEL TRABAJADOR SOCIAL EN LOS DERECHOS HUMANOS

El trabajo social es una profesión dedicada y comprometida con el desarrollo social, cohesión de las comunidades y el empoderamiento de los grupos vulnerables. Además, es una disciplina que encuentra sus orígenes en los ideales humanitarios y democráticos.

Un trabajador social busca satisfacer las necesidades humanas, el desarrollo del potencial y, principalmente, las personas. Ante esto, esta profesión tiene a los derechos humanos, entre sus principios fundamentales de intervención.

Lista de los derechos por los que vela esta profesión:

Derechos sociales: infancia, salud, educación

Los derechos sociales son aquellos que se consideran indispensables y que un ser humano adquiere con el simple hecho de existir. La infancia es uno de los derechos más importantes, que esta sea libre de cualquier tipo de violencia y que cuente con todos los derechos adicionales que implica el ser niña, niño o adolescente.

Asimismo, la educación y la salud, no solo para infantes, sino como derecho para todos los ciudadanos de todas las comunidades, sin importar geografía, edad, género, status económico y social, etc.

Derechos Económicos, Sociales y Culturales

Erradicar la miseria y la pobreza en la sociedad es una de las labores que el trabajador social ejecuta, es por ello que vela por la igualdad salarial y el salario mínimo, por la seguridad social, el derecho a un empleo digno, la libertad de asociación así como el acceso a empleabilidad.

Igualdad de oportunidades

Todo ser humano, sin importar su condición sexual, económica o social, tiene derecho a recibir las mismas oportunidades que los demás. El trabajador social ve la igualdad de oportunidades como una idea que reconoce que el sistema es digno y justo con todas las personas y vela porque tengan las mismas posibilidades para acceder al bienestar social.

Equidad de Género

Uno de los derechos más conocidos en los que interviene un trabajador social es la igualdad entre el hombre y la mujer, entendiendo que este suprime la discriminación entre sexos y no favorece a ninguno de los dos, en todos los aspectos y bienes sociales, como ocurría de forma habitual desde hace décadas.

No discriminación

Cada hombre, mujer y niño tiene el derecho a estar libre de discriminación basada en género, raza, etnia, orientación sexual u otra condición, así como a otros derechos humanos fundamentales que dependen de la realización plena de los derechos humanos para la protección de la discriminación. Estos derechos se encuentran establecidos en la Declaración Universal de los Derechos Humanos, los Pactos Internacionales, la Convención Internacional de los Derechos del Niño y otros tratados y declaraciones internacionales; todas éstas constituyen herramientas poderosas que deben ser puestas en marcha para eliminar todo tipo de discriminación.

Respeto mutuo

La libertad es un derecho que se fundamenta en el respeto mutuo, reconociendo y aceptando de manera recíproca entre personas. Este derecho recae en niñas, niños, adolescentes, hombres y mujeres, sin importar las condiciones sociales, políticas y morales que representen.

Garantía de Libertades y Derechos

Además de velar por conocer y difundir los derechos antes mencionados a las comunidades, los trabajadores sociales velan por el cumplimiento de estos; teniendo incidencia en asociaciones, fundaciones e instituciones gubernamentales y no gubernamentales.

CONCLUSION

Sin duda el papel que un trabajador desempeña en la sociedad o en el medio en el que se desenvuelva es fundamental para lograr un bienestar a las personas en una situación vulnerable, y cuando hablamos acerca del papel que desempeña en los derechos humanos y en las políticas públicas, nos percatamos que el trabajo social aporta su granito de arena para que asegurarse que todos gocen de sus derechos y sean beneficiados de una manera justa y equitativa.

De este modo, el Trabajo Social y la política pública se puede entender en un ejercicio de deliberación que fija criterios de efectividad y orienta acciones del Estado para resolver o aminorar problemas sociales.

BIBLIOGRAFIA

Disponible en <http://arbor.revistas.csic.es/index.php/arbor/article/view/2106/2744http://arbor.revistas.csic.es/index.php/arbor/article/view/2106/2744>.